

Diario de la mañana

Jueves 10 Junio

soldados avanzan, los fascisombardean poblaciones civiles víctimas de los cobardes ataques aéreos

nadura continúan los alevosos bombaracciosos sobre poblaciones indefensas

—El Ministerio de Del ha facilitado esta tarnota: "El enemigo no as ataques aéreos contra illes indefensas. El al Benito ha participado io que el martes por la imotores rebeldes bom ellín y Mengabril, caumero de víctimas, la

mayoría mujeres y niños. Por la tarde catorce aparatos facciosos regaron de bombas la población de Don Benito especialmente el cementerio, donde fueron destrozados los sepulcros quedando desenterrados gran número de cadáveres. El alcalde de Don Benito, expresó una vez más la excitación de este vecindario contra semejantes ataques."—(Febus.)

de Defensa Nacional

TIERRA

arte de León se ha ocupado la sierra de Porley

L CENTRO:

rimeras horas de la pasada noche el enemigo inició un nuestras posiciones de Peñarrubia, en los frentes que fué rechazado facilmente por las tropas leales.

la jornada de hoy, la actividad ha sido escasa en todos los frentes de este Ejército, registrándose tan sólo fuego de fusil, ametralladora y cañón, sin consecuencias en nuestras líneas. Se presentaron doce soldados evadidos.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

Cañoneo y tiroteos sin importancia.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

En Oviedo fuego de cañón por ambas partes, sin consecuencias. En el Escamplero se sostuvieron ligeros combates, ocasionando al enemigo bastantes bajas; lografron nuestras tropas apoderarse de una ametralladora, un fusil ametrallador y varios fusiles.

En el frente de León, las tropas republicanas ocuparon la sierra de Porley de Santa Flor, huyendo el enemigo y dejando en nuestro poder, quince carabinas, gran cantidad de bombas de mano y abundantes municiones. Se les cogieron varios prisioneros y se les causaron bajas vistas. Se presentaron en nuestras filas varios paisanos y ocho soldados con armamento.

En los demás frentes, sin novedad.

PARTE DE AVIACION

A causa del mal tiempo reinante, no ha operado en el día de hoy la aviación republicana.

Segovia está siendo evacuada

Madrid, 9.—Hasta mediodía lo más de tacado en los frentes del Centro ha sido el intenso cañoneo de nuestras baterías contra las posiciones enemigas de Carabanchel, Puente de los Franceses y carretera de La Coruña. En Carabanchel, los facciosos a pesar de los refuerzos recibidos no dan señales de vida.

En la carretera de La Coruña se ha ampliado bastante nuestro frente al conquistarse nuevas posiciones en las inmediaciones de Aravaca, ganando nuestras líncas en extensión y profunEn la Sierra no ha habido movimiento de fuerzas, los cañones republicanos han sometido a un duro bombardeo las líneas enemiga del Alto de León, Revenga, Navacerrada y Segovia. La evacuación de esta ciudad, continúa con dirección a Valladolid. Mientras los coches conducen a los evacuados, nuestras baterías no bombardean la carretera para no producir víctimas inocentes, al contrario de lo que hacen los fascistas con Madrid.—(Febus.)

La lucha en el Centro Nuestras tropas conquistan nuevas posiciones

Madrid, 9.—En los últimos días, mediante pequeños golpes de mano, nuestras fuerzas han conquistado en el sector del Pingarrón una extensión de medio kilómetro. Por esta zona se han pasado varios soldados facciosos

y uno de ellos ha manifestado que los oficiales del Tercio se alegraron mucho por la muerte de Mola, y por haber sido herido gravemente el comandante Tello, que es un verdugo para ellos.—(Febus.)

Un solo criterio

Buena cantera, a lo que se ve, han encontra do los desconocidos, los desocupados y los ambiciosos para explotar—las más de las veces a tontas y a locas—, con el tema puesto de moda: el de unidad. Menguados estaríamos si hiciéramos caso de estos abogadillos que en pleito tan importante quieren intervenir, cargando a la cuenta de no se sabe quien sus propios de fectos. Quien más, quien menos, sabe ya a qué atenerse con respecto a esta unidad y no hace caso de estos rapiosos derensores de hoquina, que, según se observa, pretenden limpiar la casa del vecino sin fijarse en la suya. No parecen enterarse de que se les ve pronto la oreja y de que por mucho que hagan ya sabemos to dos a que atenernos para realizar en definitiva lo que sea deseo de los trabajadores, que en este caso es la unidad sin reservas y sin enconos ni sectarismos. Porque a la final, estamos seguros, pintarán poco estas gratuitas opiniones de los que no quieren enterarse de que la unidad no es un trampolín para encumbrar a los que no parece quieren hacer muy buen provecno de ella. La unidad ha de hacerse tan profundamente como es el deseo de las fuerzas marxistas. Y requiere su tiempo de madurez. Y la debida preparación.

Pero antes de llegar a tan primordial fin se precisa de la compenetración absoluta de los mismos partidos entre sí. Es decir, que llevemos ya la seguridad de la convicción de nuestros militantes. Que no puede resultar un edicicio fir me si en él se emplean materiales de desnecho. Y tampoco si se soslaya la opinion de una masa, que tiene su representación y su historia y su valor. Por eso es de includible necesidad que se dejen por parte de todos, cuanto haya que dejar para que el gran partido del proletariado, el de mas firme historia revolucionaria a través de bastantes decenas de años, el que creó y sostuvo aquél hombre, en sus principios modesto hospicianito y después venerable anciano, apostol de la verdad, padre de todos los proletarios españoles, que supo cimentar con su ejemplo el glorioso Partido Socialista Obrero Espanol.

Una trayectoria firme y serena, que nada ni nadie ha podido resquebra jar por muy duros que hayan sido los embates, avaia nuestra sensatez. Un camino áspero y amargo, nos unió en haz apretado y caminamos con la misma husión y sufrimos las mismas persecuciones y padecimos de idénticos agravios, todos cuantos formamos en el Gran Partido proletario. Los más difíciles momentos servían para unirnos mejor. Y pensábalnos igual y perseguíamos lo mismo. ¿Pues qué, entonces, hoy nos hace sostener distintos criterios? El camino del Partido Socialista debe ser el mismo de toda la vida: el recto para el fin perseguido. Y no caben distinciones porque nunca han existido ni queremos sostener. Ayer teniamos un enemigo; hoy lo tenemos y, si cabe, más peligroso. Pues bien ahora, como antes es de suprema urgencia que sepamos nosotros no pensar por nuestra cuenta, sino obrar tal y como el momento requiere y con idéntico criterio. Hay que saber que, como siempre, hemos de ser uno solo, porque nuestra unanimidad nos dará la pauta de lo que más conviene. Alguien, probablemente, intenta alimentar las rencillas en mala hora surgidas. Y a eso los socialistas debemos contestar con nuestra unión indisoluble. Por nada ni por nadie haremos el juego a quienes intenten sacar provecho de nuestras cosas in

Han sido precisamente los voceros de la unidad —los organizadores de la escisión— los que se han sumido en la vergüenza de un acto como el denunciado por las J. S. U. Y son, naturalmente, los que, fracasados en sus insidias, en su mala fe, en sus personalismos rabiosos, en su inconsistencia política, se ven desbordados a comisiones de la brutalidad de la que lamen

be.

05

ali

ZO

ies

no

ıa,

No será preciso insistir mucho en un comentario que todos los jóvenes de nuestro pueblo, que todos los antifascistas habrán hecho. Veáse a dónde conduce una campaña de insinceridades y provocaciones. Veáse lo que había de bajo de esos caireles de la unidad: la indisciplina, la rebeldía y la violencia. Tres cualidades que no pueden sostenerse dignamente contra la organización a que se pertenece.

Es preciso que todos nos apresuremos a condenar actos de esta naturaleza. Y sobre todo a no posibilitarlos facilitando madera a las llamas y aun encendiendo las llamas mismas. Examinen todos su conducta y vean si no han, cuando menos, contemplado impasibles y sonrientes el incendio.

A la unidad no se la sirve manejando buro cráticamente unas agrupaciones socialistas contra su partido y contra nuestros camaradas; a la unidad no se la sirve dificultando la tarea de los Comités de enlace entre los partidos socialista y comunista; a la unidad no se la sirve enfrentando a los jóvenes socialistas con los comunistas; a la unidad no se la sirve utilizando las pistolas como razonamiento.

Lo acontecido en las J. S. U. es el resultado de toda esa agitación desaforada, vergonzosa de los que no comprenden ni quieren la unidad ni sirven más que al despecho y la egolatría de las personas.

Hechos como el que comentamos y deploramos deben servirnos de acicate para estrechar nuestras relaciones contra todos los propósitos y todos los "chantages" escisionistas. ¡Filas prietas ante los enemigos de la unidad!

La voluntad solidaria de nuestros jóvenes se sentirá, sin duda, fortalecida, ante atentados inicuos como el que acaban de sufrir. Contra los que pierden la cabeza, no hay más que afirmar la propia y caminar adelante con ella muy alta sobre los hombros.

oa Virtual de Castilla-La Mancha. Avance diario marxista. #88, 10/6/1937.

Un artículo de Carlos Hernández

firmes cada día

La avalancha arrolladora del Partido Socialista, crece por momentos. Los valientes militantes de nuestro Partido han escuchado las voces de atención para cuidar del organismo secular que desde fines del siglo pasado lucha y combate por la emancipación política y económica de las clases productoras. Los militantes de nuestro partido han decidido levan tar bandera que, renegados y tráns fugas, abandonaron, dando por liquidada la historia del partido generador de la revolución actual.

Ha resurgido nuestro partido con la fortaleza propia de sus mejores tiempos para demostrar su existencia, y a la vez, su preponderancia. Quienes lo dieron por desprestigiado y hundido. mostrarán su extrañera y quizá se apresten a otra clase de ofensiva, pero todo inútil. El P. S. O., más firme cada día, liquidará con sus deudores los piadosos sacrificios que con él se ha ejecutado.

El Partido Socialista Obreros Español existe, y como prueba, ahí están los portavoces que comienzan a resurgir para clamar altamente la confianza que la clase trabajadora le otorga. Reanuda su trabajo de agita: ción con igual modestia que antaño, con la aportación económica y voluntaria de sus militantes y simpatizantes, aportaciones de limpio origen y nacidas con el mismo pie de igualdad que en tiempos difíciles, cuando el partido carccia de los medios fundamentales para su desenvolvimiento.

El Partido Socialista entra en nue va fase de agitación, pero no para ograr prosélitos mediante las nuevas formas revolucionarias de captación, sino para constatar en todas partes como lucha y trabaja un socialista.

El período actual es culminante, es el periódico liquidador del alzamiento armado del fascismo internacional para entrar en la construcción social de la nueva España. Es período de máximo rendimiento donde la guerra y la revolución corren suertes iguales, aun cuando se trate de separar una de otra. En este período el militante so cialista ha de superarse en un esfuer zo gigantesco, día a día, minuto a minuto. Trabajando en todas direcciones, manisestándose en todas partes como revolucionario, como socialista. Un segundo perdido es una trinchera abandonada. Trabajo incesante, pero constructivo. Trabajo aleccionador v ejemp'ar. En una palabra: trabajo so-

dos

rrete

y sa-le es-

or la

*

de

rine

erte lo

nada

sí a

unirse

ar sus

as sin

scismo

como

rrate

a des

comu

judica

drá la

oricas.

nedios

Pero

onsejo

ice un

on po

y 50

her

Antes de Octubre y en preparación de aquellas jornadas, que estremecieron las entrañas políticas de nuestro país, conmoviendo la paz octaviana de las potencias democráticas, el proletaria do español, apenas salido del trabajo, se incorporaba a sus tareas clandestina. Aprendía la instrucción mi litar y el manejo de las armas, estudaba el movimiento del adversario, intensificaba la agitación, velaba las noches propicias para el "puchs" reac cionario. Durante varios días la clae trabajadora española ligaba la noche a la mañana con disciplina ejemplar y sin descanso ni protesta. El ins tinto revolucionario superaba titánica mente, la resistencia física. Todo un pueblo cuidaba su libertad, clandes tinamente, entre bayonetas y soplones. pero velaba porque en su vigilancia stribaba su porvenir.

¿Por qué no repetimos este trabahoy que estamos en el poder, que tenemos al pueblo en armas, que el fascismo se encuentra al otro lado de las barricadas? El Gobierno es nuestro, lo es el ejército, la policía, las fábricas y los talleres. Es nuestro el presente y es nuestro el porvenir. Peno no trabajamos bastante. Mientras nuestros camaradas se baten, cerramos el trabajo al atardecer para pasear vergonzosamente nuestra pereza y

cultivar nuestra molicie. Las fábricas necesitan producir día y noche y nos otros trabajar sin descanso. Todo es de guerra cuando un país vive los momentos históricos que España. Y la guerra la gana el más capaz, quien mejor se movilice, quien más produz ca. La guerra es una manifestación más de la lucha social. Triunfa el mejor

¿Por qué no aumentar el trabajo? ¿Por qué no intensificar la producción? La guerra no está ganada toda vía. Hay que ganarla y para ganarla hay que trabajar más. Camarada ¿tú eres socialista? Trabaja hasta el agotamiento. Dá ejemplo y cuando lo ha yas dado, entra a saco con ese ejér cito de "trotacalles", gentes deambu lantes sin responsabilidad ni sentimien tos a pesar de cuantos carnets lleven en sus bolsillos o galones brillen en sus bocamangas. La molicie es peor que el tifus. Contagia, degenera y pone al servicio del enemigo cuanto sabe y cuanto puede, si le garantizan la vagancia.

En nuestras banderas hay un lema: 'quien no trabaja no come". Pues bien, esos "trotacalles" comen y no trabajan. Comen la ración de los combatientes, de los niños, de los enfermos. No trabajan... pero pueden trabajar al servicio del enemigo.

¡Camarada socialista! Ahí tienes tarea fecunda: la depuración de la inactividad. Recuerda a todos que la guerra es para todos, y si a alguien no le interesa, descúbrele como faccio so. La guerra es la guerra y diez meses no es tiempo escaso para pro longar contemplaciones. Hay que pro ceder con energía. Constituye tu célula y periódicamente divulga tu esfuer zo. Severamente sin adornos ni adjetivos, pero haz constar tu condición de socialista. Trabaja y obliga a trabajar. Ya es hora que para disfrutar de la democracia, trabajemos en dictadura. Son demasiadas las omisiones, descuidos, ignorancias, atribuciones, olvidos, invasiones, etc., etc. Responsabilicemos, empezando por tantos y tantos responsables sin responsabilidad. Son excesivos los comités, juntas, controles, asesores, delegados, comisarios, técnicos, etc., etc. Depuración, depur ración y vigilancia, no por lo que se diga o deje de decir, sino por lo que se haga o deje de hacer.

Más trabajo, más, mucho más. Trabajo incesante. ¿Cómo? A lo so cialista. Trabajando sin hablar. Si es necesario cerrar los lugares de recreo, ciérrense. Las horas de trabajo perdidas por millares de espectadores, tendrían una hermosa aplicación, replanteando carreteras, tendiendo carriles, construyendo alojamientos, saneando viviendas, desguazando automóviles, distribuyendo productos, componiendo prendas, descubriendo espías, etc.,

¡Camarada socialista! El partido, nuestro partido existe. Lo hemos hecho saber elocuentemente, con tanta elocuencia, que los no contentos con nuestra fortaleza, nos denominan "avalancha". Pues bien, caigamos ahora en avalancha sobre la excesiva molicie de la retaguardia. Si es necesario, imponiendo el trabajo con las bayonetas. Muchos camiones esperan se les llene de "trotacalles", para hacerles trabajar una vez en su vida.

Otro esfuerzo, camarada! Más firmes cada día, metamos en cintura a los charlatanes. La guerra se gana combatiendo y no paseando por la plaza mayor de cada pueblo. Destruyamos también estos vestigios de rancio sabor inquisitorial, tan poco concordantes con la guerra civil.

¡Camarada! Trabaja y obliga a trabajar. El Partido Socilista te necesita más firme cada día.

día 1 del presente mes, se inserta una nota de la Agrupación Socialista local al pie de una refutación mía a uno de los "importantes" acuerdos de su Comisión Ejecutiva.

Dicha nota-insólita en su forma y totalmente falsa en su contenido-, aunque no rectifica el hecho terminante de mi baja voluntaria en dicha Asociación—que es en este asunto lo fundamental-, recoge ciertas imputaciones tan pintorescas como injurio

Yo reto a la mentada Comisión a que pruebe que mientras yo estuve afiliado al Partido Socialista-para el que tengo mis mayores respetos-, pertenecía a la vez a otra organización política y "se realizaba-con tal motivo-un hábil juego". Ahora bien; esta prueba a que me remito ha de basarse en hechos y documentos y no en afirmaciones gratuitas de profesio nales de la insidia que aprovechándose de pugnas partidistas tramaron una maniobra tan burda, que ya me está dando demasiado importancia política. José B. González.

Punto final

Aunque no pensaba esta Agrupa ción-asuntos de más transcendencia requieren nuestro tiempo-manosear más un asunto que estaba bien claro, le contestamos clara y concretamente al ciudadano José Benito, porqué el motivo de su EXPULSION de la Agrupación Socialista de Ciudad Real

1.º En una reunión celebrada con otro Partido político de la localidad uno de sus responsables expuso que José Benito pertenecía a su partido. Al día siguiente el mentado compareció en e ta Agrupación negando cuanto de él se había dicho. Entonces se le requirió para que demostrara era incierto lo que se decía, dándole un plazo para ello.

2.º Transcurrió el plazo amplia mente y el repetido Benito no sólo no demostró-cosa que hubiera sido fa cilmente demostrable-las imputacio nes que se le hacían, y entonces la Ejecutiva de la Agrupación Socialista acordó su EXPULSION.

La cosa pues está clara y no tene mos porqué volver a ello, dando importancia a lo que importa poco. LA EJECUTIVA.

Gobierno Civil

CIRCULAR:

En cumplimiento de órdenes trans mitidas a este Gobierno civil por el Ministerio de la Gobernación, se hace saber por la presente circular a to dos los dueños de palomares en la jurisdicción de esta provincia, la obligación inexcusable que les asiste de comunicar hasta el día quince del corriente mes, como plazo improrroga ble, al Servicio Colombófilo Militar en Valencia, los siguientes informes: Lugar y emplazamiento del palomar. Número de palomas en su poder en 1.º de Junio de 1937. Raza o clase de las mismas.

Los Presidentes de los Consejos Municipales darán la mayor difusión a la presente circular advirtiendo que transcurrido el plazo determinado, se realizará seguidamente una inspección por el Servicio Colombófilo Militar para comprobar la veracidad de las declaraciones y aplicar en su caso las sanciones que procedan.

Ciudad Real, 8 de Junio 1937 .-El Gobernador civil interino, Federico Collado Arce.

Antifascistas: Acordáos de las viudas, padres e hijos de los heróicos defensores de nuestras libertades políticas y sociales.

Entregad hoy mismo vues. tro donativo en la Junta Provincial de Socorros, (Gobier no Civil.)

Réplica obligada JUSTICIA POPULAR

Ante el Tribunal Popular tuvo lugar esta mañana la vista de la causa seguida por el Juzgado de la capital contra el vecino de Poblete, Pablo García Monterroso, que en el mes de marzo del corriente ano sustrajo de su casa, con miras deshonestas, a Concepción Mingallón, joven de dieciseis años, siendo detenidos en una casa de huéspedes de esta capital.

Actúa de Fiscal el señor Miranda y de defensor el señor Serrano Pacheco. Terminada la práctica de las pruebas y habiendo manifestado el procesado su decisión de contraer matrimonio con la raptada, lo que no ha realizado antes, por estar pendiente de resolución el pleito de divorcio que tenía plantado, el señor Miranda retiró la acusación y, en su vista, el Tribunal ordenó la inmediata libertad de Pablo García.

A continuación se celebró la vista de la causa instruída por el Juzgado de Valdepeñas, por delito de homicidio por imprudencia contra Juan Me-

litón Gómez Delgado, que en el pue blo de Moral de Calatrava, jugando imprudentemente con una pistola, para cuyo uso estaba debidamente auto rizado, tuvo la desgracia de que se le disparase, ocasionando la muerte a un amigo que con él se encontraba.

De defensor, actúa también el se ñor Serrano Pacheco.

El Ministerio Fiscal, representado

por el señor Miranda, terminada la práctica de las pruebas, modifica sus conclusiones en el sentido de estimar que, en favor del procesado ha concurrido la circunstancia atenuante octava del artículo noveno del Código Penal, con cuya calificación se muestra conforme la defensa, que renuncia a

En ese mismo sentido emite el Jurado su veredicto, y el Tribunal de Derecho dicta sentencia condonando a Juan Melitón Gómez a la pena de un mes y un día de arresto e indemnización de quince mil pesetas a los familiares de la víctima.

Junta Provincial de Socorros de Ciudad Real

Familiares de combatientes

Se ruega a los familiares de los combatientes que a continuación se relacionan se pasen por la oficina de esta Junta Provincial de Socorros (Gobierno Civil) a fin de entregarles documentación de los mismos o co municarles las noticias oficiales que

Relación que se cita

Antonio Roncero, Marcelino Ma yoral Sánchez, Nicasio Sánchez Expósito, Antonio Romero Jollanes, José González Moreno, Cruz Salazar Carrión, Juan Vigala Conde. Valeriano Sobrino Merino, Roque Romero, Marcelo Serrano Merino, Maximilia no Fuentes Illescas, Angel Sánchez

Ciudad Real 9 de Junio de 1937. El Gobernador civil, Federico Collado.-El Secretario, Ceferino Te-

Donativos

Relación de donantes que han contribuído con sus donativos a la suscripción abierta para atender a los gastos de alivio y protección encomendados a esta Junta.

Personal de la Audiencia y Juz gados de Instrucción, 705'55 ptas.; Casa del Pueblo y Radio Comunista de Puerto Lápice, 498'35; Ayuntamiento de S. Carlos del Valle, 176; C. N. T. de S. Carlos del Valle, 28'15; U. G. T. de Cabezarrubias, 440; Anacleto Rubio, 10; Raimundo López, 10; Ayuntamiento de Pozuelos de Calatrava, 140; José Serrano García, 25; Sindicato de Electricistas y Similares, 50; Regino Logroño Sánchez, 11; Ignacio Peco, 5; Carlos Pérez, 5; Investigación y Vigilancia de Puertollano, 78'75; Radio Comunista de Alcolea de Calatrava, 94.

Ciudad Real 9 de Junio de 1937. El Secretario, Ceferino Terrero.

Consejo municipal

Hoy, a las veinte horas, cele brará sesión ordinaria el Consejo mu nicipal, figurando en el orden del día los asuntos siguientes:

Relaciones de facturas y listas de jornales, con cargo a los presupuestos ordinario y extraordinario.

Padrón de Pasos de Carruajes, pa ra el año actual.

Instancia de Eduardo Sánchez pi diendo licencia para la apertura de un establecimiento.

Oficio del señor teniente coronel, Presidente de la Caja de Recluta de esta capital, sobre la actuación del funcionario municipal encargado del Negociado de Quintas.

Escuela Norma del Magisterio Primario de Ciudad Real

ANUNCIO

En virtud de la orden de la Dirección General de Primera Enseñanza de 2 del actual ("Gaceta" del 4), durante la segunda quincena del mes corriente y desde las once a las trece, quedará abierta en esta Escuela Normal del Magisterio Primario, la matrícula para aquellos alumnos de se gundo, tercero y cuarto curso, que no han podido seguir sus estudios en el presente curso, por hallarse prestando servicios de guerra.

Lo solicitarán de la Dirección de este Centro, por instancia, y acompañarán certificado, expedido por el je fe del Cuerpo, en el que hagan cons tar su permanencia en filas; 30 pese tas en papel de pagos al Estado, tan tos sellos del Colegio de Huérfanos del Magisterio de 0,50 como asignaturas tenga el curso, y dos sellos móviles de 0,25.

Los de cuarto curso sólo pagarán un sello del Colegio y un móvil.

Los referidos alumnos asistirán, al cursillo intensivo, que comenzará el 15 de julio próximo y terminará el 15 de

Lo que se hará público para cono cimiento de los interesados.

Ciudad Real, 8 de junio, 1937 La Directora, B. Ruiz.

No dejemos perder la cosecha lograda.

Por los campos hay ya cereales en sazón de siega y recolección

Abandona los por unos dias puede significar su pérdida irreparable.

Con ellos se perderia el trabajo de muchos dias, el sud r de muchos campesinos y el pan de muchas

Hay que apresurarse a recoger ese tesoro.

Para que no haya escasez.

Ayudemo todos a los trabajadores del campo.

al de Castilla-La Mancha. Avance diario marxista. #88, 10/6/1937.

NOTA INTERNACIONAL

Dobles juegos, no

No es precis) superabandar en perspiscacia, para descubrir que el fascismo cuenta con auxiliares y valedores, nada desprecias

bles, en sitios y lugares tenidos por inmunes.

Resulta dificilillo determinar, a ciencia cierta, los nombres de los qué hacen el juego a los sinnúmeros Hitler y Mussolini que deambulan por Europa, porque suelen encubrirse con la máscara de doble cara. Lo que no ofrece difilcultades, es compuls sar su existencia. Son los hechos quienes se encargan de destejer el anonimato. Y los hechos son siempre el espejo vivo y palpis tante de la realidad, de la certeza.

La tragedia española, aún en medio de su ingente dolor, tiene la virtud de ir descubriendo-tanto en el interior como en el exterior de sus fronteras—el juego duplo a que venían dedicán»

dose hombres e instituciones.

Refiriéndose concretamente el extranjero ¿Coinciden el crite, rio que teníamos formado de los Gobiernos democrá icos de tipo burgués, con nuestra opinión actual?

Francia e Inglaterra—por ejemplo,—ese comportan con España, su amiga entrañable, cual corresponde a su significación, a su misión histórica y a su potencialidad?

La Haya y Ginebra, ¿Cumplen su deber de defensores de la Paz y del Derecho?

Ni siendo excesivamente benévolos se puede contestar afire mativamente a cualquiera de las tres preguntas formuladas. Y

sin embargo antes del 18 de julio...

¿Qué ha sucedido, entonces? Ha sucedido que la guerra es» pañola no es una guerra civil. Ha sucedido que España, a partir del 18 de julio, sostiene una guerra de liberación e independen» cia contra dos grandes potencias: Alemania e Italia. Ha sucedis do más aún, y es: que en el suelo español se libra una batalla entre la libertad y la dictadura, el capitalismo y el trabajo, la civilización y la reacción. Y esta modalidad, esta característica, este «más aún» del conflicto provocado por la traición, repercute en todas las direcciones de la brújula terrestre, obligando a definiciones que muchos no desearían-sobre todo algunos Gobiernos y diplomáticos -, pero que la fuerza de las circunstancias no les permite proseguir el estado secreto de sus inten-

Claro es que ofrecen resistencia para desprenderse de la cas reta, para mostrarse tal cual son. De ahí las dudas, las vacilaciones, los equilibrios y cambalacheos que ejercita la política internacional para salir del apuro, definiéndose sin definirse. Pero esta situación es inestable, es inestable, entre otras razones porque el fascísmo se aprovecha de la coyuntura para acrecer su poderio y el pueblo trabajador de Europa se agita, une y dispone para detener su avance.

Los proletarios del mundo fijan sus ojos en Eden y Blum, esperando que cesen las contemplaciones y surjan, en cambio, las definiciones. Abominan del doble juego. Quieren claridad.

CUNA.

El eufórico y estraperlista Lerroux, cien veces traidor, dice que la lucha es desfavorable a Franco

Madrid, 9.—Un redactor del "Dia rio de las Noticias" ha hablado con una playa portuguesa. Al preguntarle cómo juzgaba la situación de España contestó que era de favorable para los "nacionalistas". El general Franco añadió-ha com tido un pecado de juventud que todos estamos pur gando. Antes de la sublevación é di jo a sus compañeros que trataría con todos los políticos viejos, pero después ha dado de lado. Le preguntó el periodista si considera que se han cometido equivocaciones en la direc ción del movimiento y dice que aun que es cierto que los "rojos" no han ganado gran terreno, en cambio tienen una moral elevadísima que les permi te lograr avanzar continuamente. Tie

ne el Ejército del centro en algunos lugares como en Madrid, una técnica Lerroux que se encuentra retirado en muy eficiente y una moral tan elevada que imp den los avances de los "na c'onalistas" sobre Madrid. Además la opinión extranjera y las

cancillerías están inclinadas cada cía

mas a su lado. T mina diciendo que la única for ma de hallar remedio a tal estado de co as, sería si Iatlia y Alemania se dedicasen a actuar con acción directa en España, aunque temo que la capacidad de los diplomáticos facciosos no logran contrarrestar los esfuerzos de Inglaterra, Francia y Rusia, que han permitido a los "rojos" alcanzar la situación de esperanza que tienen para el logro de su triunfo.

(Febus.)

El Ministro de Instrucción Pública desmiente una noticia

Valencia, 9.-El M. de Instrucción Pública ante la indigna campaña que nuestros enemigos han emprendido con motivo del tras'ado a París de varios cuadros que han de figurar en la Exposición Internacional, ha manifestado que es totalmente inexacto que fales !

obras de arte hayan sido enajenadas. Se trata de ciento cincuenta cuadros famosos salvados por nuestro pueblo del Museo del Prado, cuando los fascistas intentaron destruirlo, y otros retablos.—(Febus.)

Más de medio millón de pesetas gastadas por los fascistas, sin resultados

Madrid, 9 .- Ayer el enemigo dis paró intensamente por la carretera del Pardo contra un grupo de soldados que sa astaban paseando. Se calcula que en tre: horas de tiroteo se gastó más de m dio millón de pesetas en proyectiles, sin causas ninguna baja, ni hacer heridos.

Hoy la artillería facciosa ha some tido a un duro bombardeo en el sector de Somosierra y pueblo de Buitrago. La mayo.ia de los obuses estallaron contra los muros de un antiguo castillo convertido en plaza de toros.

(Febus.)

Intento de bombardeo

Valencia, 9.-A las dos de la tar de empezaron a sonar las sirenas de alarma por haberse advertido la presencia de aparatos facciosos en direc. ción a Valencia. Rápidamente salie ron nuestros cazas, y los aviones fac ciosos huyeron en dirección al mar, sin arrojar una bomba.

(Febus.)

Visita de los miembros de la Cruz Roja Internacional

Valencia, 9.—Han visitado al Pre sidente del Consejo, dos miembros de la Cruz Roja Internacional, para so licitar permiso, con objeto de entrevis tarse con los prisioneros extranjeros y del Santuario de la Cabeza. El doctor Negrín dió toda clase de facilida des, para que los delegados cumplan su cometido.

(Febus.)

Es excelente el estado de orden público

Valencia, 9.-El Director General de Seguridad, manifestó a mediodía a los periodistas que no ocurría ninguna novedad en España por lo que respecta al orden público, y ello dá a entendir que el pueblo se dá cuenta de que es necesario que todos los ciudadanos obedezcan las órdenes del Gobierno. y dediquen todo: sus afanes a ganar

El Jefe Superior de Policía con tinuó diciendo ma hacomunicado que han sido disueltas sin incidentes las patrullas de control, recogiéndose las armas que poseían

(Febus.)

Ceuta bombardeada

Londres, 9.-La Agencia Reuter comunica desde Gibraltar que anoche dos barcos de guerra con las luces apagadas bombardearon Ceuta, lan zando unos veinte cañonazos y siendo contestado por las baterías de costa. (Febus.)

Italia vuelve a las and idas

Roma, 9.—El retorno de Italia al Comité de No Intervención se consi d ra asegurado. El anuncio del acuer do ha producido excelente impresión. (Febus.)

Dos «pájaros» de cuidado

San Juan de Luz, 9.-El ex mi ni tro monárquico Goicoechea ha regrisado a San Sebastián, después de haberse entrevistado en Roma con Alfonso de Borbón. Se proponía reu nir a sus amigos para exponerles el criterio político del ex rey.

Iniciativa de Izquierda Republicana

Barcelona, 9.—Izquierda Republi cana tiene el propósito de abrir una suscripción para construir un buque de guerra que lleve el nombre de "España".-(Febus.)

Sin novedad en los frentes de Madrid

Madrid, 9 .- El general Miaja ma nifestó esta noche a los periodistas que no ocurría ninguna novedad en los frentes madri'eños. Mañana los periodistas obsequierán con una comida al general, para corresponder al aga sajo de que este les hizo objeto días parados.—(Febus.)

Se castigan las posiciones enemigas del Garabitas

Madrid, 9.—La única actividad de esta tarde en los frantes del centro ha estado a cargo de la artillería. Nuestras baterías cañonearon intensamente las posiciones enemigas del Garabitas y cerro del Aguila, ante la presencia de algunas concentraciones de fuerzas aunque no parece que tenían el propósito de realizar un movimiento. También se disparó contra los sitiados de la Ciudad Universitaria. Los cañones facciosos contestaron, pero como siempre, sus proyectiles les fueron a caer sobre Madrid.

En los frentes de la Sierra, única l

mente hay que señalar dos ataques d en m go a nu stras posiciones de l narrubia, tiendo rechazados.

En el sector del Jarama, los faccio sos realizaron algunos movimientos con la actuación de nuestros mortes quedaron paralizados. Algunas p trullas leales han llegado hasta las mediciones de Montejo, comprobant que el enentigo no tiene muchas fue zas por este sector.

La aviación a causa de las inc mencias del tiempo, no pudo efectu vualos de reconocimiento ni de bomb

Franco achaca el descalabro de Guadalajara a una equivocación

Madrid, 9.--El ex general Franco en una conversación con el corresponsal del "Daily Mail" ha dicho que la Sociedad de Naciones no ha cumplido los cometidos para que fué creada. Al comentar el descalabro de

Guadalajara dijo que fué motivado por una pequeña equivocación en la r dacción de una orden, pero sin en bargo, después de esa derrota, no h mos desistido de atacar sobre Madrid (Febus.)

Crónicas de Guerra

Capacitación de un ejército en luch

En los combates de la Sierra, hemos visto moverse un ejército: el Ejército Popular que, en los instantes en que el fasciomo intervencionista redobla su presión sobre España, ha demostrado que, no sólo es capaz de resistir, sino también que sabe atacar duramente.

El Ejército del Centro es ya veterano en golpes eficaces, dados al enemigo inesperadamente. Tenemos un ejército; un ejército disciplinado y combativo, con gran capacidad de ataque; un ejército donde el heroísmo da la tónica general. El espíritu del estudio ha vencido a la hipérbole. Nuestro Ejército - estas jornadas de la Sierra gritan muy alto- es un ejér cito de héroes. Así con amplitud de todas las divisiones y todos los indi

El Ejército del pueblo ha estreme cido de heroismo las vertientes de Na

Los jefes

Cuando, en los combates de Cabe za Grande y Balsain veíamos trabajar a los jefes militares de este ya casi mcizo Ejército del pueblo, todos nos acordábamos de aquellos otros jefes que capitaneaban-esta es la expresión —la milicias populares de los primeros meses. Y encontrábamos la razón de muchas cosas, y aparecía claro todo el proceso de organización de nuestras divisiones. El ejército-entraña popular—ha creado a sus jefes, y los jefes han perfilado el ejército.

Hay jefes. Ante los movimientos de los soldados, ellos saben cuando van a lanzarse en tromba sobre el enemigo y cuando no ven el camino fácil.

Ante los movimientos de los solda dos, ellos saben cuando van a lanzar se en tromba sobre el enemigo y cuando no ven el camino fácil.

Tenemos grandes jefes. De los que han intervenido en estas gloriosas jornadas destaquemos tres, al azar.

El primero, es un gran jefe de Brigada. Procede del campo intelectual. Hoy es teniente coronel. Antes del 18 de julio era diletante en muchas cosas. Andaba un poco perdido. Es uno de estos hombres—el caso es frecuente que se han encontrado en la guerra.

El tomó Cabeza Grande, la posición más dura de toda esta zona. Di rige, anima y en eña a sus soldados.

El segundo, también jefe de Brigada, es otro ejemplo de capacitación Un gran jefe. Al comienzo de las operaciones sobre La Granja se le enco mendó cierta operación de tanteo y él no sólo hizo esto, que ya era importante, sino que realizó un verdadero ataque a fondo. Su Brigada ha sido uno de los arietes más violentos del avance popular. Era estudiante de Ciencias. Pertenecía a la F. U. E., ron, que era lo que él se proponía.

e hizo correr muchas veces a los guar dias de Mola. Su Brigada es un bue barómetro de la unidad del puebl frente a la agresión fascista. En el forman con igual entusiásmo e idén tico fin, catedráticos, estudiantes y al bañiles.

El jefe de operación en la Sierra tiene otra procedencia. En Julio en taniente de Carabineros-nada má que militar. Pero militar con honrade suficiente para que supiera donde es taba su puesto de honor. Para es hombre, el deber no autoriza un mi nuto de abandono. Siempre sabe lo que ha de hacerse él dá el ejemplo. Ade más-extremo nada frecuente en lo militares—concce su profesión.

Cada día se le ve más identificado con el pueblo.

Los Comisarios

Héroes de primera línea en los com bates de la Sierra: los Comisarios.

Aún no se ha fijado exactamente e tanto por ciento que corresponde a lo Comisarios en el total de organización y de victoria. Ellos son la médula del ejército. La cabeza que decide y la pasión que anima. Un ejército como e nuestro no hubiera podido ser sin Co

Esto se ha comprendido bien-no por todos los que debieran comprenderlo a lo largo y heroico de la defen sa de Madrid. Más ahora, en esto combates de la Sierra, los Comisario han gritado a todos lo que son y que significan en el Ejército Popular.

X., Comisario de un cuerpo de ejército. Energía, capacidad, seren dad. Y án mo y un pecho incansa bl s. En la cabeza le caben miles de soldades. Tiene aptitud de gran gene ral y comprensión de buen político El 18 de julio, se dedicaba al comer cio de zapat ria. Obrero de fe y d

Es socialista, buen socialista. El lo

-- Yo soy soc alista de la tercera internacional.

Será uno de los Comisarios cuy nomb e llene una gran parte del mapa en la futura reconquista de España

Y otro Comisario, no seleccionac entre los que actúan, sino cogido tientas: controla-aquí la palabra ac qui re vigor-los hombres de una bi gada. Ya sabemos todos lo que hiz en la Sierra. Horas antes de la bata lla, habló a los soldados:

-Camaradas: hemos de tomar e

Y a la hora definitiva sus pierna ágiles alcanzaron el primer lugar en la carrera heroica hacia las cumbre del Cerro. Hasta que una bala le cor tó el vance. Pero sus hombres llega

desorientemos!

Es hora de desgarrar el velo que envuelve en pasadillas a la conciencia y que se cierne en torno al proletariado español.

Cuantos camaradas se preguntan: ¿Terminará la guerra con el aniquilamiento del fascismo? y como repues ta, surca la extensión de sus cerebros la duda de que tal vez no, que es posible que estalle otra tormenta sangrienta pero esta vez entre las masas que hoy combaten a la tiranía, la cam paña insidiosa que se desarrolla a través de gran número de diarios y que unida a su vez a los hechos indignos que frecuentemente se observan en la retaguardia, hacen de que esta duda se confirme en sentido positivo. ¡Pero no camaradas! no es posible que sea una realidad en la práctica, mientras haya hombres que se hagan eco de su responsabilidad para no atravesar las fronteras de la locura no pensemos en que se prolongua el dolor que mana de la llaga abierta por unos cuantos cobardes, que hasta ahora no han podido conseguir nada más que saciar sus instintos de chacales con sangre proleta ria, basta de partidismo si queremos merecer la honra de los que hora tras hora, segundo tras segundo soportan con estoicismo y orgullo las penalida des que impone la guerra en las trincheras. ¿ Qué confianza que no sea de desmoralización vamos a dar a estohéroes si continuamos desconcertando la retaguardia? Dajemos a un lado las rencillas partidistas que ponen en grave riesgo la victoria forjada ya a fuerza de una sublime abnegación por todos los que quieren romper las cadenas de la odiosa esclavitud. La revolución debe ir unida a la acción de

guarra pero esta qua es obligación solo y exclusivamente de la retaguardia, no se hace estableciando la discordia ni desorientando a las masas porque il resultado puede ser la hecatombe Depongamos esta actitud no justifica da en momentos tan críticos y que no tiene razón de ser, ya que todos en acción conjunta tenemos la ineludible obligación de asestar el golpe de muer te que nos libre de las garras san grientas del fascismo, tratemos de orien tar lo mejor posible la labor que se nos está encomendada para someterla luego a los que ofrendan su vida sin regateos, juzguemos por el tribunal de nuestra conciencia que España no quiere la guerra fraticida entre sus mis mos hijos que hoy la defienden contra el crimen, la odià, la aborrece y maldecirá eternamente a los que intente encender la primera pólvora que sembiaría de lágrimas los hogares, que llevan ya impresa la huella del dolor. Hoy debemes encauzar todo nuestro estuerzo a que no nos precipitamos en un caos de confusión y aportar todo lo que constituya energía, para demostrar al mundo entero (ganando la guerra) que el esfuerzo supremo que estamos haciendo hoy, no ha sido es-

Mañana cuando la victoria se haya proclamado debemos de producir el máximun a fin de reconstruir la eco nomía y tratar de ponernos al nivel de las grandes potencias. Eso es todo lo que debemos de hacer el que piense que se sucitará una nueva tragedia se equivoca y además no será digno de pisar el suelo que tan cariñosamen te lo acoje.

M. Gómez del Pulgar.

¿Quién son los que hablando de unidad se oponen a que ésta se realice?

por Marcos Torres Cabanillas

El deseo de la unidad está tan ex tendido y tan generalizado entre todos los trabajadores, que no se llega a una reunión o corte de trabajo, taller u oficina que no se oiga la misma palabra: tenemos que uninirnos ¡debemos unirnos! si nos uniéramos. Esto es lo corriente entre todos los obreros de todas la ideologías, reconociendo todos que de nuestra unión depende nuestra victoria, pero así como vemos con satisfación esta corriente general en pro de la unidad, tenemos que ver con di gusto que la unión no se realiza y por culpa de los trabajadores no es y esto es lo que d'bemos y tenemos que averiguar los obreros: quién son los que hablan de unidad y luego se oponen a que ésta se realice. Y yo trabajador que lucho por la unidad como el que más voy a exponer porque considero que no se hace la unidad, y quienes son les que ce oponen a que se haga.

La clase capitalista que reconocen un peligro para su existencia, la unión de la clase trabajadora, procura y ha conseguido introducir a sus agentes proparados para impedir esta unión dantro de las organizaciones y partidos obreros, a los que ha preparado ideo lógicamente mejor que lo que purda estar un obraro, cuyos conocimientes unidos a la palabra "revolución", les ha colocado incluso en la dirección, desde donde pueden realizar el trabajo para lo que han sido mandados por sus amos (la burguesía) con una gran facilidad y cuya ocasión dan pruevas de no desperdiciar. Mientras han podido se han opuesto a la unidad descaradamente basándose en el descrédito que según ellos existía en las organizacions de enfrente y cuando consideran un peligro oponerse a ella descaradamente por la corriente en prode la unidad que existe dentro de sus mi mas organizacions, hablan de ella y demuestran desearla llegando incluso a monstrarse los campeones de la uni . dad, pero nunca la proponen y si se la propone otra organización la rechazan con cualquier pretexto y la unidad no se hace. Pero no son estos solos los que oponen a ella. Hay también dentro de las organizaciones y partidos, militantes viejos, vividores que han comido s'empre del obnero ocupando cargosi más o meno: retribuídos y a los que les trabajadores han elegido una veces y otras s; han elegido ellos con falsas maniobras y cacicadas para seguir representando. Estos elementos, que aprovechándose de la situación en que vivimes se han elevado a puestos de bastante categoría, incluso habitando en magníficas viviendas y durmiendo en camas doradas, haciendo la vida del burgués que es para lo que siempre se han apoyado en el obrero, tampoco qui ren la unidad por que saben que stan fichados como agentes aprovechados y de hacerse la unidad van a salir por donde les corresponde, por donde salen los traidores y por esto torp dean la unidad poniendo ante el beneficio colectivo, el suyo personal.

Tanto a los primeros como a los se gundos hay que vigilarlos y obligarlos a que hagan proposiciones de unidad a las demás organizaciones presentan do condiciones para que sean discutida por todos y discutiendo las que les presenten a ellos, condiciones que deben ser conocidas por todos los trabajadores incluso di cutidas en Asam bleas generales y aquél que se oponga a la unidad con pretextos de cualquier indole, sea quien sea y llámase como se llame hay que con iderarle como enem go nuestro, arrastrándole y pisoteán dole como a un bicho venenoso que tantos perjuicios ocasiona.

Trabajadores, ante todo unidad, por encima de todos unidad. Fuera los faranti s que dificultan nuestra unión, a fuera los vividores, los aprovechados y los enmascarados.

Ciudad Real 8-6-37.

Campo de Criptana

De fuente bien informativa sabemos que se está gestionanlo la pronta constitución de la Sección de Trabajadores Municipales afecta a la U. G. T., micho lo celebramo: y esperamos que pronto cuenten con su Sección, los Trabajadores del Consejo Municipal.

Repriss de una Velada

El sábado y a petición de numeroso público se repitió la velada artística que había organizado el Cuerpo de Carabineros, el lleno fué aplastante y como la noche anterior todos los artistas obtuvieron un clamoroso triunfo so bresaliendo la actuación de la simpatiquítima camarada Lily y de Carmen S. de León, todos los artistas recibieron muchos aplausos. En uno de los en tractos dirijieron la palabra al público el camarada Presidente del Consejo municipal Matías Olivares, el cual dió las gracias al Cuerpo de Carabineros, haciendo también referencia de la buena acogida que entre el vecindario civil tuvo esta fuerza cuando era Centro de Movilización, y recomendó al vecindario lo mismo que a ellos exista la máx ma cerdialidad, a continuación el sargento de carabineros, camarada Fernández, se dirijió al público en tér minos parecidos a los del presidente, di ciendo que ellos están altamente agradecidos del pueblo de Criptana, que tan buena acogida les dispensó lo mismo, dijo a los Carabineros a los que le recomendó siguiera el buen comportamiento como el que hasta aquí lle van con esta población, los dos fueron entusiasticamente aplaudidos.

Cunda el ejemplo

Un grupo de trabajadores del vecino pueblo de Villarta, felicitó con 100 pesetas, al camarada Presidente del Consejo municipal de Criptana, com pañero Matías Olivares, en agradecimiento de unas gestiones realizadas por este y llevadas a feliz término este compañero, ha hecho entrega de dicha cantidad, al Miliciano enfermo, camarada José Vicente Alarcos, de esta pob'ación, que se halla en difícil situación. Felicitamos a nuestro Presiden por este rasgo humanitario.

Sindicatos U.G.T. y C.N.T.

Los Sindicatos de Sastres U. G. T. y C. N. T. ven con desagrado el poco entusiasmo que demuestran nuestros sindicados en los trabajos de Uniformes Militares, que tanta falta están haciendo a nuestros combatientes en

Esperamos de todos, tomen esto con un poco de calor, (más que hasta aquí se ha tenido y de esa forma poder imitar a nuestras compañeras de Argamasilla de Calatrava, que han venido voluntariamente para confeccionar los uniformes que sean precisos, lo que nos otros hacemos gustosos ante este ras go de antifascismo que todos debemos imitar en la retaguardia.

NOTA.—Estos trabajos de guerra son remunerados.

El secretario de la U. G. T., Francisco Díaz. - El secretario de la C. N. T., Angel García.

Aviso al público

No habiéndose modificado por el Gobierno I nombre de esta Ciudad y en evitación de los trastornos que se producen en la Administración por la diversidad de denominaciones que se aplican, se advierte al público que el Consejo municipal no tramitará ningún asunto en el que conste nombre diferente al de Ciudad Real.

Lo que para su exacto cumplimiento se hace público.

Ciudad Real, 9 de junio de 1937.

Unión, unión y unión MEDITEMOS

Los mementos trágicos en que vive-España no requiere otra cosa sino que meditemos serenamente, todos, absolutamente todos, de lo que nos pueda deparar el futuro. Más vivamente interesado en ésto está los miembros de los diferentes partidos políticos que componen el Frente Popular y muy singularmente los valientes y ecuánimes dirigentes de la C. N. T.

A ellos principalmente van dirigidas e tas humildes líneas. A vosotros anar quistas; a vosotros sindicalitas; a todo los que encuadrados o simpatizan tes con dicha organización proletaria toman parte activa o recundaria en la vida sindical de España.

Vuestra alteza de miras está bien diáfana para todos los españoles. Vues tro entusiasmo por aplastar al enemigo -el fascismo- corre parejo con las demás organizaciones proleatrias y partidos republicanos de izquierda. El ensmigo fascista está próximo a exterminarse por el impulso y a la bravura

de la clase proletaria. Bien es verdad que cuando el concurso de los anarquistas y sindicalistas ha hecho falta a España y principal mente en estos momentos álgidos de la lucha o guerra civil, no han sido negados, sino por el contrario los habéis donado incondicionalmente y sois uno de los principales luchadores contra el fascismo, que pretendía adueñarse de España por medios y maneras execra-

Siempre fueron los anarquistas hombres decidos en la lucha. Siempre die ron el picho en cuantas ocasiones se le presentaron. Y ahora, más que nunca, han sabido responder a su conciencia de antifascistas y al unisono se han alzado en armas contra esas hordas in-

Mediten bien los compañeros. Há ganlo olvidando antiguos resentimientos

Comité L. de Refugiados

Donativos recibidos:

La Colectividad de Puebla de Don Rodrigo ha hecho donación en este Comité de 150 pesetas. Manuel Mas, 12,45; Marino Fernández, (ferrete ría), 5,45; el Comité de Espectácu los públicos, U. G. T., 165,60, recaudado en una función de cine, v Francisco Murcia, 5,50 pesetas. Lo hacemos onstar para estímulo y sa tisfacción de los que con plausible es píritu de sacrificio colaboran por la

Leed AVANCE



el periodico de los proletarios

y pongamos todos de nuestra parte lo posible por limar asperezas, que nada benefician a la clase proletaria y sí a la burguesa. Vean la forma de unirse todo el proletariado, sin olvidar sus r.spetables postulados y doctrinas sin dicales para así poder dar al fascismo la batalla decisiva y definitiva, como es la clase patronal y demás terrate nientes. ¿ No creteis vosotros que la des umón reinante entre socialistas, comu nistas y anarcosindicalistas, perjudica a todos los trabajadores?.

Una vez conseguido ésto vendrá la incautación de industrias y fábricas. tierras y labores. Y de cuantos medios posean los parjas de la sociedad. Pero siempre unidos.

Es un humilde consejo - si consejo se le puede llamar- que os hace un obrero sin matiz ni determinación po lítica, pero amante -ante todo y so bre todo- del proleariado, mis her manos de clase.

Proletarios de todos los países junios! Juan Pérez